



Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero

## Comunicado de Prensa

Ciudad de México, 29 de junio de 2023

### EL CONSEJO DE ESTABILIDAD DEL SISTEMA FINANCIERO ACTUALIZA SU BALANCE DE RIESGOS

- **El Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero celebró el 28 de junio su quincuagésima segunda sesión ordinaria.**
- **En esta sesión, el Consejo actualizó su balance de riesgos y analizó los retos que enfrenta el sistema financiero mexicano ante la coyuntura actual. Concluyó que el sistema financiero mexicano mantiene su resiliencia.**
- **Asimismo, revisó el desempeño del sector financiero no bancario y tomó conocimiento de los resultados de la Encuesta de Percepción de Riesgo Sistémico.**
- **Finalmente, revisó y aprobó el Informe Anual del Comité de Finanzas Sostenibles, el cual se hará público en fecha subsecuente.**

La actividad económica mundial ha continuado recuperándose, si bien las perspectivas para 2023 apuntan a una moderación en el ritmo de crecimiento respecto al año previo. La inflación global continuó disminuyendo, principalmente como resultado de menores presiones en los precios de alimentos y energéticos, y, en menor medida, por una relativa moderación de su componente subyacente. En este contexto, los bancos centrales de diversas jurisdicciones continuaron aumentando sus tasas de referencia, si bien en algunos casos se han implementado pausas en el ciclo de restricción monetaria. Entre las economías avanzadas, destaca el caso de la Reserva Federal, que en su última reunión decidió mantener sin cambio el rango objetivo para la tasa de fondos federales, en un nivel de entre 5.00 y 5.25 por ciento.

Por su parte, los mercados financieros a nivel global han registrado un comportamiento estable en las últimas semanas, tras haber experimentado episodios de volatilidad e incertidumbre, asociados en parte a dificultades en algunas instituciones bancarias de países desarrollados y discusiones en torno al límite del endeudamiento gubernamental en Estados Unidos. En este contexto, las previsiones sobre la política monetaria en las principales economías avanzadas presentaron ajustes al alza en semanas recientes, ante las cifras resilientes de la actividad económica y el empleo, por una parte, y, por la otra, cifras de inflación que se mantienen elevadas y una retórica de los respectivos bancos centrales que sugiere la permanencia de tasas de interés



## Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero

altas por un periodo prolongado. Por su parte, las condiciones financieras globales se han relajado en el margen.

En México, en línea con lo observado a nivel global, los mercados financieros nacionales mostraron episodios de volatilidad, si bien se mantiene acotada y en buena medida asociada con eventos externos. El peso mexicano continuó mostrando fortaleza, manteniendo en general una tendencia de apreciación. Por su parte, las tasas de interés han tenido un comportamiento a la baja. Las tasas de interés de valores gubernamentales disminuyeron en todos sus plazos, siendo las de mediano y largo plazo las que mostraron los movimientos más acotados.

En este entorno, persisten riesgos globales para la estabilidad financiera. Por un lado, el proceso de recuperación de la economía mundial podría verse rezagado por una desaceleración mayor a la anticipada, y persiste la posibilidad de que las presiones inflacionarias se extiendan, que se presente un agravamiento de las tensiones geopolíticas, o que las condiciones financieras se aprieten. A lo anterior, cabe agregar el riesgo de que se presenten eventos sistémicos que afecten al sistema financiero global, con las implicaciones que ello podría tener para los mercados nacionales.

En el ámbito interno, la actividad económica nacional mantuvo su expansión a una tasa dinámica durante el primer trimestre de 2023. Hacia delante, el panorama se mantiene incierto, pues persiste el riesgo de un mayor debilitamiento de la actividad económica, derivado del complejo entorno externo, si bien se espera que la demanda interna continúe apoyando la actividad económica nacional. La calificación crediticia soberana mantiene el grado de inversión con una perspectiva estable, tras la reciente ratificación por parte de una de las principales agencias calificadoras.

En su conjunto, el sistema financiero mexicano continúa mostrando resiliencia y, en general, una posición sólida, en buena medida apuntalado por una banca comercial que cuenta con niveles de capital y de liquidez que exceden con holgura los mínimos regulatorios. En cuanto a los intermediarios financieros no bancarios, algunas instituciones han enfrentado dificultades asociadas con el encarecimiento y menor disponibilidad de nuevas fuentes de financiamiento. Si bien no se descarta que dichas dificultades pudieran extenderse a otros intermediarios no bancarios, cabe señalar que este sector mantiene una participación pequeña y una interconexión relativamente limitada con la banca del país y con otras instituciones financieras, por lo que dicha situación no representa un riesgo de alcance potencialmente sistémico.



### Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero

El Consejo también analizó los resultados de la Encuesta de Percepción de Riesgo Sistémico. Los resultados sugieren que el riesgo externo más mencionado por los intermediarios financieros es el deterioro en las perspectivas de crecimiento de la economía global, mientras que el riesgo interno más señalado fue el de mayor inflación a la esperada. En cuanto a las expectativas de los principales riesgos por los siguientes 6 meses, destaca el incremento en el riesgo de mercado de divisas.

El Consejo también tomó conocimiento de los avances del Comité de Finanzas Sostenibles, y aprobó la publicación del Informe Anual en las semanas siguientes.

El Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero está conformado por el Secretario de Hacienda y Crédito Público, quien lo preside, la Gobernadora del Banco de México, el Subsecretario de Hacienda y Crédito Público, dos Subgobernadores del Banco Central, el Presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, el Presidente de la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas, el Presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro y el Secretario Ejecutivo del Instituto para la Protección al Ahorro Bancario.